## Politique

page 3

DÉMAGOGIE RACISTE CONTRE LES ALGÉRIENS : COUP DOUBLE POUR LE GOUVERNEMENT FRANÇAIS Dossier pages 8 et 9

VIOLENCES SEXISTES ET SOCIALES : EN FINIR AVEC LE CAPITALISME ET LE PATRIARCAT

# RÉVOLUTIONNAIRES

(29) 6 MARS 2025 · 2 € · LE JOURNAL DU NPA-RÉVOLUTIONNAIRES

POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES, COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE



# ÉDITORIAL

#### Face au poker menteur des grandes puissances, aux travailleuses et aux travailleurs de renverser la table!

vec la vulgarité et la brutalité mafieuse qui les caractérisent, Donald Trump et son vice-président, J.D. Vance, ont donné une belle leçon d'impérialisme devant les télévisions du monde entier. Face à Zelensky, le dirigeant ukrainien, pas assez docile à leurs yeux, ils ont monté le ton, estimant avoir toutes les « cartes » dans leurs mains.

Depuis son retour au pouvoir, Trump ne cache pas sa volonté d'imposer au monde la puissance américaine. Multipliant les félicitations à Poutine, il entend participer avec lui au dépeçage de l'Ukraine : pour Poutine et ses oligarques, les terres conquises au prix de centaines de milliers de morts; pour les trusts américains, les minerais du reste du pays. Qu'importe le sort des peuples dans ce partage entre grandes puissances! Et quand Zelensky ose réclamer des garanties que la guerre de conquête lancée par Poutine ne reprendra pas de plus belle à la première occasion, c'est Trump qui vient lui rappeler qu'il n'est rien face aux puissants et ne peut rien

#### LES PAYS EUROPÉENS TENTENT DE S'INVITER À LA TABLE DU FESTIN

Mis sur la touche par leur tutelle américaine, les dirigeants européens sont en plein désarroi. Sommet européen avec Kiev ce dimanche à Londres, Conseil européen ex-

SUITE PAGE 2 >>





SITE WEB: npa-revolutionnaires.org | INSTAGRAM | X (TWITTER): @npa\_revo | YOUTUBE: @npa.revolutionnaires

# Le gouvernement finance la guerre et engraisse les actionnaires, toutes et tous ensemble contre l'austérité!



epuis plusieurs semaines, une mobilisation étudiante s'est lancée dans les universités pour protester contre les coupes budgétaires et l'austérité dans l'enseignement supérieur. Des coupes qui vont peser sur des conditions d'études déjà dégradées et favoriser la sélection à l'université. Alors que les vacances sont passées par là dans différents endroits, la mobilisation se poursuit dans la plupart des universités. Et nous avons bien raison! C'est l'occasion de relever la tête et de faire entendre notre colère contre une société qui tourne au profit des riches!

#### **«LES CAISSES SONT VIDES », VRAIMENT?**

Le budget Bayrou taille dans les dépenses publiques : hôpital, éducation, social... tout y passe. Ou plutôt, tout ce qui est un minimum utile à la population : pas question par exemple de mettre au régime l'armée ou la police! Police qui est d'ailleurs bien utile pour faire passer la pilule de l'austérité, à coup de matraques et de gaz lacrymogène, comme à Lille ou à Rennes. De l'argent, il y en a, dès qu'il s'agit de nous faire rentrer dans le rang.

De l'argent, il y en a aussi pour arroser les patrons, sous forme d'aides, de subventions ou d'exonérations d'impôts. C'est jusqu'à 200 milliards d'euros par an que l'État offre aux grandes entreprises (les mêmes qui ont versé 100 milliards de dividendes à leurs actionnaires)! Ça n'empêche pas les patrons, ingrats, de pleurnicher. À l'image de Bernard Arnault (première fortune de France, 183 milliards en 2023) qui trouve qu'on paie trop d'impôts en France. Voilà qui donne envie de les faire passer à la caisse!

#### ILS ASSÈCHENT LES FACS, MAIS VEULENT AUGMENTER LE BUDGET POUR LA GUERRE!

Macron et ses acolytes européens ont tous annoncé vouloir augmenter le budget de la guerre afin de préparer la « défense » face à la Russie. Pour l'État français, ça veut dire faire monter les dépenses militaires jusqu'à ce qu'elles représentent 5 % du PIB, plus du double qu'aujourd'hui! Ne soyons pas dupes, cet argent ne va « défendre » personne, si ce n'est les intérêts du patronat européen qui veut se répartir les richesses en Ukraine et qui craint que les États-Unis raflent tout. Ce monde tourne à l'envers. C'est à nous de combattre cette logique patronale et impérialiste, et les mobilisations étudiantes nous montrent le chemin à suivre!

# SUBIR OU RÉAGIR ? AMPLIFIER LA LUTTE LES 11 ET 13 MARS PROCHAINS !

Refuser de laisser passer cette nouvelle attaque du gouvernement, c'est envoyer le message que les jeunes ne se laisseront pas faire par l'État et ses mauvais coups. Que ce soit sur la question des budgets ou plus largement pour nous imposer sa politique au service des riches. Si l'air du temps est chargé d'odeurs nauséabondes, entre les saluts nazis des milliardaires et la multiplication des discours racistes, il est temps de taper du poing sur la table. On veut prendre l'argent dont nous avons besoin là où il est : dans les poches des riches!

Les dates de mobilisation nationale des 11 et 13 mars dans les universités seront l'occasion de nous rassembler entre étudiants, en nous organisant en assemblée générale, et surtout de faire du bruit, sur nos campus ou dans la rue. Quitte, pour cela, à rater quelques heures de ces cours auxquels de moins en moins d'étudiants risquent d'avoir accès dans le futur. Notre force, c'est notre nombre. Alors dédions du temps et de la force à amplifier la mobilisation, à convaincre nos camarades de cours de la rejoindre. Le 11 mars, rejoignons le personnel de nos facs, qui subira de plein fouet une dégradation de ses conditions de travail. Et le 13 mars, soyons massivement en grève et en manifestations étudiantes!

MARTIN DUQUESNE ET LOIE FLORÈS • 04/03/2025

# RÉPRESSION POLITIQUE : ON NE SE LAISSERA PAS INTIMIDER !

epuis le début de février, des centaines d'étudiants ont rejoint des AG sur leur fac pour lutter contre l'austérité et les coupes budgétaires dans l'enseignement supérieur. À ce stade, une petite frange de la jeunesse se mobilise, mais les présidences des facs sont déjà à l'offensive!

#### DES COUPS DE PRESSION POUR EMPÊCHER DE MILITER

Dans ce contexte, des militants jeunes du NPA-R à Caen ont subi des coups de pression de vigiles pour les empêcher de diffuser un tract, comme à leur habitude, sous prétexte que « la politique est interdite hors des élections » <sup>1</sup>. Même scénario à Aix-en-Provence, où il leur a été reproché de « ne pas avoir demandé d'autorisation ». Auprès de qui ? Personne n'a su répondre. Pire encore à Versailles, où l'administration a inter-

dit une réunion sous prétexte de « troubles à l'ordre public »! À Sciences Po Paris, trois étudiants ont carrément été exclus pour avoir dénoncé le génocide en Palestine.

#### ON NE SE LAISSERA PAS FAIRE!

Les présidences des facs se plaignent que les étudiants mobilisés « entravent » la liberté d'étudier. Mais à Bordeaux ou Rennes, c'est l'administration elle-même qui a fermé des bâtiments entiers pour empêcher que des cortèges étudiants ne s'adressent à leurs camarades. Quelle hypocrisie de la part de ceux qui disent pourtant refuser la politique du gouvernement, mais s'en font les petites mains! Ils peuvent bien montrer les muscles, nous n'arrêterons pas de nous mobiliser.

**L. CIACCI** • 04/03/2025

1 - Une interdiction d'autant plus ridicule que nos camarades ont tranquillement pu reprendre leur activité militante le lendemain, sans aucune intervention des vigiles

### Quatre jours de formation bien remplis pour le NPA Jeunes

es dernières semaines, profitant des « vacances d'hiver », près de 180 jeunes du NPA-Révolutionnaires ont participé pendant quatre jours à différents stages de formation partout en France.

Le 8 mars approchant, nous avons discuté de la position des communistes vis-à-vis des questions féministes à partir des thèses de Marthe Bigot, Alexandra Kollontaï et des résolutions de l'Internationale Communiste. Les articles de Rosa Luxembourg, Lénine et de La Révolution allemande de Pierre Broué nous ont permis de débattre de l'échec de la révolution allemande, avant d'aborder la victoire de la contre-révolution nazie avec les yeux de Daniel Guérin et Trotski. La dernière journée a été consacrée à la guerre d'Algérie: de la trahison de la gauche française et des tentatives des organisations trotskistes à la victoire – mais néanmoins impasse – du FLN algérien.

Le succès de ces stages de formation donne bien envie de recommencer, vivement les prochains!

**STEFAN INO** • 04/03/2025

# LES 15 ET 16 MARS, TOI AUSSI, PARTICIPE À NOTRE WEEK-END NATIONAL DE FORMATION!

Retour de Trump à la Maison-Blanche, poursuite de la colonisation en Palestine, offensive des idées réactionnaires : d'un bout à l'autre du globe, le capitalisme montre une nouvelle fois l'ampleur de son échec! Face aux politiques guerrières et dévastatrices qui ne profitent qu'à la classe dominante, le NPA-Révolutionnaires jeunes se bat pour renverser ce monde capitaliste et enfin créer une société nouvelle : une société communiste! Contre la bourgeoisie qui s'organise à l'échelle mondiale, viens discuter et t'armer d'idées internationalistes au week-end de formation les 15 et 16 mars prochains en région parisienne! Déjà plus de 235 inscrits à l'heure où nous écrivons, rejoins-nous!



